

GLOSAS COMPLUTENSES (XIII)

POR

AGUSTÍN ARREDONDO, S. J.



08-06-2010

VIVIR LA MISA TODOS LOS DÍAS

Cualquiera pensará que el hombre singular de toda la historia, es Dios.

En un momento de la historia, Dios se hizo hombre; y por eso fuera poco, salvó al género humano; y con su actuación humana glorificó a Dios cuanto es posible. Nadie más, pues, puede en toda la historia que dure este mundo, cumplir al 100 por 100 como Él con su misión de glorificar a Dios todo lo posible, que es la única finalidad de todo ser creado.

Pero no solamente en aquel momento actuó así aquel hombre glorificando a Dios, y se hizo hombre a Sí mismo con el fin de hacer dioses a los hombres, como dice Santo Tomás; sino que, desde entonces, sin parar, actúa así, y vive continuamente entre nosotros realizando ese mismísimo sacrificio de entonces (de otro modo) cada vez que se celebra una misa en cualquier sitio del mundo y en cualquier momento de la historia. ¡¡De locura!!

¿Y apenas interesa a unos cuantos asistir los domingos, y colaborar así con Él en tal hazaña, aun sin saber apenas su contenido: *“porque lo tenemos mandado, y el no hacerlo ofende a Dios gravemente”*...; y no estamos en la iglesia todos los días, como lo aprendi-

AGUSTÍN ARREDONDO, S. J.

mos en el colegio, en el acto más importante del día y de la vida, en que glorificamos a Dios y le pedimos su ayuda como no la lograríamos en ningún otro diario quehacer?

¡¡De locura!! ¡Necesidad, a gritos, de instrucción religiosa en iglesias y colegios!

15-06-2010

LAS COSAS DE MORATAL

Una excursión aquí organizada emprendía hoy ida y vuelta a Gandía en dos días para visitar el palacio del santo Duque Francisco de Borja, cuyo aniversario se está celebrando.

Allí vivió el que suscribe el año 1947, y en su lápida mental conmemorativa dejó escrita entre otras cosas esta décima sobre el H. Moratal, entonces portero de la casa:

Para defenderse a gusto
tuvo Moratal dos cosas:
un cerrojo muy vetusto,...
y una vieja tan graciosa
que a cualquiera daba un susto.
Gracias a Dios, como es justo;
que sin que Dios nos proteja
no vale teja ni reja...;
ni nos libra de mal
MORATAL NI MORA...CUÁL...
NI EL CERROJO...NI LA VIEJA.

22-09-2010

LA F.I.U.C.

(Intención mensual del Apostolado de la Oración del próximo octubre).

Al unir las Universidades Católicas en una federación, los primeros pasos se remontan al 1924 y se deben a la iniciativa de las

Universidades de Milán y de Nimega (Holanda). En 1925 catorce ateneos estuvieron representados en el encuentro que tuvo lugar en el Institut Catholique de Paris. En 1927 fue publicado el primer Anuario de las universidades católicas.

La F.I.U.C. se instituyó formalmente en 1948 con decreto de la Santa Sede, y un año después Pío XII aprobó la *Federatio Universitatum Catholicarum*. La denominación actual se remonta a 1965. Reconocida por la Santa Sede como organización internacional católica, la FIUC es miembro de la Conferencia de las OIC. En cuanto ONG tiene estatuto consultivo ante la UNESCO y el Consejo de Europa.

Finalidad. La FIUC quiere contribuir, a la luz de la fe cristiana y gracias al fermento del Evangelio, al progreso del saber y a la edificación de un mundo más justo y más humano. La Federación persigue tal finalidad promoviendo una reflexión común sobre la misión que las caracteriza y una colaboración real entre los institutos católicos de estudios superiores y de investigación; representando a las universidades católicas ante las instituciones y organizaciones internacionales; contribuyendo al desarrollo de los estudios superiores de matriz católica y teniendo en cuenta sobre todo la cualidad del trabajo universitario y la adecuada distribución de las instituciones académicas católicas en las diversas partes del mundo.

¿Qué tiene que hacer o qué tiene que decir el Papa en la universidad? Seguramente no debe tratar de imponer a otros de modo autoritario la fe, que sólo puede ser elegible en libertad. De acuerdo con la naturaleza intrínseca del ministerio pastoral, tiene la misión de mantener despierta la sensibilidad por la verdad; invitar una y otra vez a la razón a buscar la verdad, a buscar el bien, a buscar a Dios; y, en este camino, estimularla a descubrir las útiles luces que han surgido a lo largo de la historia de la fe cristiana, y a percibir así a Jesucristo como la Luz que ilumina la historia y ayuda a encontrar el camino hacia el futuro (Benedicto XVI).

05-10-2010

FELICES COMO NUNCA

La gente que nos tenemos por suficientemente buenos, nos creemos cada día más felices, porque creemos, con razón, que cada día valemos más.

Sí, señor: tener conciencia de que nuestra valía aumenta cada día nos encanta, y con razón.

Con razón, porque aun sabiendo que cada día hacemos cuatro tonterías, pero todo lo demás, que dura más de mil minutos, nos hace ser más y valer más; porque nos convence de que es en ese tiempo precisamente en el que más vivimos y vivimos bien y con verdadero éxito.

Y ahora multipliquemos por n. Con los sesenta años, setenta, ochenta, noventa y aun sin que acaben en esta, sino más, es ahora al leer estas *sinrazones* cuando estás valiéndolo que nunca. ¿No es esto para volverse loco?

Por eso la vida más larga resulta ser un auténtico don de Dios; un premio, prometido además como tal en el Antiguo Testamento..

Y... acabemos aquí, antes de que empiece la hora de las *sinrazones* y las tonterías.

19-10-2010

CATACLISMO CULTURAL

Vamos siendo más y más conscientes, con el tiempo, de la contemporánea transformación profunda cultural en que estamos inmersos, debida a los traslados mundiales masivos de extensos grupos humanos, que con su coche o sus narices llevan también lo bueno y malo de sus valores culturales.

Pavoroso conflicto a veces el multiculturalismo, que recuerda los cósmicos procesos de la historia del planeta.

Pe ro con una básica diferencia: la posibilidad de nuestra intervención en tal guisado.

Y la responsabilidad consiguiente de valorar sagazmente qué y cómo defender o ir cambiando, permitir, o rechazar, de lo ya poseído y de lo aportado juntamente con el coche y las narices por los inmigrantes.

16-11-2010

EL PUESTO DEL CINE

Muere Luis Buñuel...muere García Berlanga...en nuestra niñez no estudiábamos su existencia: Chiquilín, Charlot...lo veíamos si íbamos al cine ¿Figuran ahora semejantes nombres en nuestros libros escolares? ¿Lo de “séptimo arte” que llamamos al cine es un cuento?

O hemos cuidado de ir poniéndonos al corriente, o tiene una seria carencia nuestra cultura, que nos seguirá recordando (y con razón) el *mester de juglaría*, y no pasaremos, como mucho, de Azorín y los Machado.

¿ En nuestra escala de valores está el cine en su puesto?

!!!Viejos!!!

14-12-2010

EL FÚTBOL

Tanto exageramos y vivimos hasta el absurdo los innegables valores humanos de este simpático deporte, que optamos aquí ahora por la oportuna indignación y el disgusto que nos causa ese habitual *respirar fútbol*, desde el entorno local de cada campo y las charlas familiares de cualquier tertulia, hasta la vida pública a nivel internacional.

Son dignos de estudio sociológico tales comportamientos humanos, que ocupan la mente de quienes así descansan de más

serios pensamientos,...o la de quienes nunca son capaces de pensar en asuntos de más importancia. Así parece el fútbol del siglo XXI émulo, en su tanto, de los espectáculos circenses de la Roma de hace veintitantos siglos.

¡Viva, pues, el fútbol!, por nuestra convicción, poco arriesgada, de que la alternativa que lo reemplazara sería fácilmente menos deseable.

11-01-2011

EL PAPA Y LA EDUCACIÓN PARA LA CIUDADANÍA

Como cada principio de enero, el Papa recibió ayer en audiencia a los embajadores acreditados ante la Santa Sede dedicándoles un discurso en el que desgranó alguna de las principales preocupaciones del Vaticano ante el nuevo año.

Benedicto XVI hizo referencia a España al criticar a nuestro país (sin citarlo expresamente) por sus manuales escolares de educación sexual y por la asignatura de Educación para la Ciudadanía.

El Pontífice afirmó que la imposición a los alumnos de “cursos de educación sexual o cívica” puede suponer una “amenaza a la libertad religiosa de las familias”, cuando “transmiten una concepción de la persona y de la vida pretendidamente neutra, pero en realidad reflejan una antropología contraria a la fe y a la justa razón”.

El jesuita Federico Lombardi, portavoz de la Santa Sede, aclaró después de que el Papa realizase su discurso que esta advertencia iba dirigida a España por la controversia que ha provocado la imposición en las aulas de la educación sexual y cívica.

[Tomado de “La Razón”].

18-01-2011

LO ADVERSO

Lo adverso es una moda; en ocasiones, universal, e inevitable.

“Debemos amar a los que sufren, no sólo con palabras, sino con toda nuestra acción y nuestro compromiso. Sólo así somos cristianos realmente. En mi encíclica *Spe salvi* escribí que la capacidad de aceptar el sufrimiento y a los que sufren es la medida de la humanidad que se posee (cf. *Spe salvi*, 38). Donde falta esta capacidad, el hombre queda limitado, redimensionado. Por tanto, oremos al Señor para que nos ayude en nuestro sufrimiento y nos impulse a estar cerca de todos los que sufren en este mundo” (Benedicto XVI).

Y hay que dar las gracias a todos los que aceptan el sufrimiento, a los que sufren con el Señor. Y animar a todos a tener un corazón abierto a los que sufren, y a los ancianos, para comprender que precisamente su pasión es una fuente de renovación para la humanidad, y crea en nosotros amor, y nos une al Señor.

Sufrir siempre es difícil. Es verdad; en la pasión verdadera siempre resulta difícil unirse realmente al Señor y permanecer en esta disposición de unión con el Señor doliente. Oremos, pues, por todos los que sufren y hagamos lo que esté de nuestra parte para ayudarles; mostremos nuestra gratitud por su sufrimiento y ayudémosles en la medida en que podamos, con gran respeto por el valor de la vida humana, de la vida que sufre hasta el final.

01-02-2011

LA FAMILIA, MARAVILLA DEL HOMBRE CREADO POR DIOS

Toda una obra de la BAC hay publicada sobre Benedicto XVI y la familia, con documentos y discursos sobre el tema.

Indispensable.

“La familia es fundamento indispensable para la sociedad y los pueblos, así como un bien insustituible para los hijos, dignos de venir a la vida como fruto del amor, de la donación total y generosa de los padres”.

“Es una verdadera escuela de humanidad y de valores perennes. Nadie se ha dado el ser a sí mismo. Hemos recibido de otros la vida, que se desarrolla y madura con las verdades y valores que aprendemos en la relación y comunión con los demás”.

“En este sentido, la familia fundada en el matrimonio indisoluble entre un hombre y una mujer expresa esta dimensión relacional, filial y comunitaria, y es el ámbito donde el hombre puede nacer con dignidad, crecer y desarrollarse de un modo integral”. “Verdaderamente, en el hogar es donde se aprende a vivir, a valorar la vida y la salud, la libertad y la paz, la justicia y la verdad, el trabajo, la concordia y el respeto”.

Perversiones egoístas

“Sin embargo, esta labor educativa se ve dificultada por un engañoso concepto de libertad, en el que el capricho y los impulsos subjetivos del individuo se exaltan hasta el punto de dejar encerrado a cada uno en la prisión del propio yo”.

Actuación urgente

“Hoy más que nunca se necesita el testimonio y el compromiso público de todos los bautizados para reafirmar la dignidad y el valor único e insustituible de la familia fundada en el matrimonio de un hombre con una mujer y abierto a la vida, así como el de la vida humana en todas sus etapas”. Aprobado por el Papa, el Apostolado de la Oración dedica en este febrero su oración especial por la familia.

Los Gobiernos

“Se han de promover también medidas legislativas y administrativas que sostengan a las familias en sus derechos inalienables, necesarios para llevar adelante su extraordinaria misión”.

(Texto, todo lo anterior, de uno u otro documento de Benedicto XVI).